

# Avant-Propos

**A**u moment où naît la nouvelle région de Bourgogne-Franche-Comté, ce dossier s'intéresse au rôle structurant que jouent les seize aires urbaines de son territoire. Ces aires entretiennent des liens entre elles et en tissent aussi avec d'autres aires urbaines proches ou lointaines. À travers les mobilités des personnes et les liens économiques, ce dossier propose une lecture des échanges qui se nouent aussi entre aires urbaines. Il s'agit de comprendre en quoi ces flux font système(s), dans la région mais également avec les territoires extérieurs, en révélant les signes des interdépendances qui structurent ou pourraient structurer les dynamiques de développement.

Cette étude ouvre ainsi de nouvelles pistes de réflexion pour le développement et l'aménagement du territoire. Ses enseignements sont de nature à éclairer les acteurs publics sur les convergences entre les territoires urbains, et à alimenter leurs réflexions sur les différents espaces de coopérations économiques possibles, en particulier sur les mises en réseau, véritables leviers de développement économique.